

# EL DEFENSOR DE GRANADA

**Suscripciones.**  
En Granada, un mes. . . . . 6 pesetas.  
En el resto de la Península, tres meses. . . . . 18 pesetas.  
En el Extranjero, seis meses. . . . . 36 pesetas.  
(La suscripción de fuera se paga por adelantado.)  
**Oficinas: Reyes Católicos, 3, pral.**

**PERIÓDICO INDEPENDIENTE.**  
**Decano de la Prensa diaria de esta provincia.**

**Inserciones.**  
Anuncios.—Cada centímetro de altura 4.ª plana. 0'30 cts.  
Esquelas mortuorias.—Senilla en 3.ª plana. . . . . 10'00 pts.  
Comunicaciones.—De 2 a 100 ptes. línea, a juicio del Director.  
(Para más detalles, véase la tarifa.)  
**Oficinas: Reyes Católicos, 3, pral.**

**Núm. 13.996**

Viernes 14 de Septiembre de 1906

Director y Propietario, Luis Seco de Lucena.

Viernes 14 de Septiembre de 1906

## LA EXPOSICION

Máquinas para limpiar y seleccionar el trigo para la siembra sistema Marot.  
Máquinas para hacer cebo y frangollo.  
Máquinas para desgranar maíz; últimos modelos  
En beneficio de los Sres. Labradores y median- te un módico precio nos encargamos de limpiar y seleccionar los trigos que para dedicarlos a semilla nos traigan, operación de gran utilidad para el agricultor y que realizamos con toda perfección con nuestras magníficas máquinas seleccionadoras a presencia de los interesados.  
**GIRAUD Y LEYVA, Mesones, 3 y 5.—GRANADA**

**Prospectos bien impresos y baratos se hacen en la Imprenta de "El Defensor".**

**Corbatas y paraguas ingleses. Unica casa el Buen Tono. Zacatín 12.**

**Perfiles granadinos**

**Transit.**

Para Alfonso Beldán de la Mata.

Allá en la hondanosa oscura, limitada de un lado por el talud y bordes del otro por el barranco, con pedregosidades y con malezas, las seis lucecillas que iban de avanzada iluminaban tenuemente nuestro camino yendo y viniendo lenta y designadamente según obligaba el ritmo de la cuestas y zigzagando a los portados. Detrás destacaba sombría la masa del féretro a hombros mercenarios; junto a él jadeaba un perro que seguía el paso de los conductores. Cerraba la marcha un grupo pequeño, seis hombres a lo sumo, apinados, silenciosos. En las alturas reinaba un cielo espléndido de Septiembre, distanzado por la luz melancólica de la luna, en el que parecían rutilantes las estrellas y cuya montañas cortaban blancas nubes esponjosas.

En la más de mediada la noche. Habíamos recorrido las calles granadinas, casi desiertas. Los escasos transeúntes descubríamos detenidamente el paso un instante. Dos historias que bajaban riendo, corrotos y triscando frente al correo callaron súbitamente y se persignaron con movimiento irreflexivo, nervioso. Un gran escritor granadino, el sucesor de Afán de Ribera, el de más sello personal, Matías Méndez Velido, signó el largo rato con mirada de pensador y de artista la pequeña comitiva. En la Carrera de Darro una vieja, que zambaleaba vacilante, dijo: «¿Qué solo ya...?»

«¿Solo? ¡No! ¡Vamos con el los suyos, los que lo quisieron, a los que nos dolió en muerte, sus parientes, sus amigos, los que sostuvimos en cuerpo agonizante en la última cura, dolorosa, larga e inútil. Aquí el pequeño grupo era la vanguardia en aquel instante solemne. Un mismo pesar irradiaba los corazones y, callados, fumando, se subía la cuesta escabrosa, sin más ruido que las piedrecillas que resaban bajo nuestros pies. Los pasos resonaban a compás.

Dentro de aquel atánd. iba al lugar del que jamás se vuelve el cuerpo de un hombre bueno, sano de alma. Una vida vulgar, Trabajo, sufrimiento, tuvo sus gozos y sus alegrías, el ángel del dolor tendió más de una vez sobre el seno alas negras, el ángel del placer batió también en más de un momento dentro de su corazón sus alas azules, triunfó en modesta esfera, elevó su nivel social, envejeció y murió anciano rodeado de sus hijos que fueron buenos para él.

Nada más grande, más útil a la humanidad, que estas vidas honradas y sencillas.  
Allí, en aquella conducción, no había nada oficial ni exhibitivo, ni compromisos sociales, ni miras ulteriores... Ningún entuerto tan hermoso, tan imponente como el del viejo artesano, el del hombre trabajador, oscuro, modesto y honrado, con sus seis luces, sus cuatro conductores y sus seis amigos caminando silenciosos en la noche solitaria. Ningún otro puede hablar con mayor intensidad el alma del poeta. El alma gigante del pueblo iba también con él.  
Vencido lo escabroso de la cuesta,

dominado el barranco que quedaba en lo hondo, tenebrosa, la luna nos iluminó de lleno. Olivares espesos en una tierra oscura pedregosa de hierro, esbeltas pitas, cascas blanquitas en las lejanías, ladrillos de perros vigilantes y en un recodo una verja clara y unos muros exhuberantes por cima de los que sobresalían ramajes de robustos cipreses y esbeltos sauces.

De una nube blancuzca cayeron escasas gotas de lluvia golpeando sordamente la carretera; una brisa fresca y tenue meció las hojas del olivar próximo susurrando debilmente; las luces de Granada brillaban distantes. Era la hora de las fiestas, de las alegrías, de los amores. Los conductores aceleraron el paso conversando ruidosamente a media voz en línea recta a aquella verja tras de la cual destacaban marmóreas los manoseos, enardecida y brillante la avenida central.

Atració la lluvia, cimbraron más vivamente las hojas bicolors de los olivos al paso de la brisa que se alzaba perdiéndose en la inmensidad como se desvanecen las insinuas humanas en los archivos de lo pasado, querido y ensañado. Gloria, trinitos, mujeres, inebias, ambiciones, ideales. El sordo golpetear de la lluvia simbolizaba asimismo el apagado y continuo martillar del desengaño.

Tras aquella verja a la que llegábamos con el cadáver de un hombre bueno, hallábase ignota y misteriosa la única y eterna verdad.

Juan GUILLEN SOTELLO.

## Miscelánea

**El alumbrado en los pasos.**  
—Tanto en la Acera del Casino como en la Carrera y paseo del Salón, se viene todavía encendiendo el alumbrado que últimamente se instaló, a las ocho y media, ó sea a igual hora que en los meses de Julio y Agosto empezaba a oscurecer.

A las siete y media de la tarde, ya en la época actual es casi de noche, y adquieren inusitado movimiento dichas vías que son el paso obligado del público, tanto el que se dirige a los pasos como el considerable que asiste a la Virgen de las Angustias, con motivo de las funciones religiosas que en dicho templo se vienen celebrando.

Será conveniente que por la Alcaldía se interesara de las empresas del alumbrado que encienden en las luces media ó una hora antes y apagaran también a las doce de la noche, en que ya no transita mucha gente por los pasos.

## En la Virgen

El distinguido cuerpo de Caballeros Borghuilleros de nuestra Excelentísima Patrona, lo consagró ayer mañana la función solemne de todos los años en un templo.

Representando a la expresada Corporación asistieron D. José Uceda, D. Indalecio Ventura, D. Carmelo López, D. Rafael Vallejillo, D. Antonio Rosales y D. José Ruiz.

Celebró la Misa el párroco D. Juan Sedeno Fernández y muy solemnemente predicó el coadjutor de la misma parroquia D. José Fernández Arcoya, acerca de la intensidad y de la gloria que tuvieron los Dolores de María al pie de la cruz.

Por la tarde continuó sus brillantes conferencias el R. P. Aicardo, verando de la ayer sobre el mérito que tiene la resignación en cualquier clase de sufrimientos a que se sometan los hombres.  
La orquesta estuvo muy bien en la ejecución de las difíciles composiciones que interpretó.  
Hoy por la mañana se cantará la gran Misa de Gounod a voces solas y Motetes de Esclava, y por la tarde los Dolores a dúo de típicos de D. Berna-

do Raíz Henares y el Slabat Mater a solo de contralto y Solve y Letanía en fú del maestro Vila.

Un ruego tenemos que hacer a los Sres. Mayordomos.  
Después de terminadas las funciones y abiertas las puertas del templo, gran número de fieles se sientan a la puerta y desde la Carrera, enfrente, para rezar a la venerada imagen.

Pero sucede que la gran nave de la iglesia queda casi a oscuras y desde la calle no se ve a la Virgen con las pocas luces que se le dejan encendidas.

Como esta es la gran aspiración de los devotos de la Patrona es bien fácil de cumplir, interpretando sus ruegos los tramitamos a los expresados Mayordomos, a fin de que dispongan que el interior del templo y en particular la imagen de Nuestra Señora quede iluminada hasta la hora de cerrar la puerta.

## Excursión a Monachil

El Gobernador civil Sr. Sánchez Lozano, acompañado de los Sres. Horques, Cendoya y algunos otros invitados por el Sr. Escoriza, visitaron ayer la fábrica de energía eléctrica que para el servicio de los tranvías, se está construyendo en las inmediaciones de Monachil.

Los excursionistas llegaron a la fábrica, que está tres kilómetros más allá del pueblo, a las nueve de la mañana é inmediatamente ascendieron por la vereda abierta en los tajos, a las alturas del canal, siguiendo el curso de éste, hasta llegar a la presa ó toma del agua.

En el camino, y en lugar tan agradable como pintoresco, detuvieron para almorzar, consumiendo los succulentos manojos con que los obsequió el señor Escoriza. Este, para festejar la visita, repartió abundante vino entre los operarios de las obras, concediéndoles un plus de medio jornal, rasgo de esplendor que dió motivo a ruidosas y entusiastas manifestaciones de alegría por parte de los obreros.

A las tres de la tarde regresaron los excursionistas a Monachil donde fueron obsequiados con un refresco por las autoridades y algunas particulares que los colmaron de atenciones y salieron a despedirlos hasta las afueras del pueblo.

Los excursionistas estaban de vuelta de su expedición en Granada a las cinco y media de la tarde.

**De policía.** Ayer cayó en su cargo el inspector D. Santos Ceballos, que va trasladado a Sevilla.

Se posesionó también ayer al inspector D. Juan Maldonado, destinado a ese distrito del Sagrado.

**Muerta por su hijo**  
En Pícona ocurrió el suceso por la noche un triste suceso que ha llenado de consternación a aquel vecindario.

Por fútiles motivos, en los cuales no tuvo intervención alguna, una mujer fue muerta por su hijo.

He aquí cómo se desarrolló este lamentable suceso:  
José Rodríguez Hidalgo, de veintitrés años de edad, y de oficio arriero, llegó a su casa próximamente a las seis y media de la tarde.

Se asomó a la puerta y como viera junto a la de otra casa próxima un jumento, estable conversación con su dueño José Quero Sánchez, sobre si la bestia era buena ó mala.

Discutiéron algún tiempo acerca de tan grave é importante asunto, enbriéndose de tono las palabras y pronto la discusión se convirtió en riña.

Rodríguez, ciego de ira, sacó una pistola é hizo un disparo en el preciso momento que su pobre madre, Rosario Hidalgo Quintana, se interponía para apaciguar la cuestión.

Rosario recibió el proyectil en la cabeza, quedando muerta en el acto. La aflicción del hijo al darse cuenta de lo que acababa de hacer, y la profunda y triste impresión que se apoderó del vecindario, no tuvieron límites.

Tanto el hijo como su contendiente Juan José Quero, fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado instructor del partido.

**Autorización.** Ha sido concedida a D. Juan Ferrant, director de la revista ilustrada *Le Touriste*, la autorización que tenía solicitada para realizar algunos trabajos artísticos en la Alhambra.

mismo una gran tirada para propagar la noticia de las bellezas que nuestra Alhambra atesora, por todo el extranjero.

El texto de este número extraordinario, que será amenísimo se imprimirá en francés é inglés y quizá en el idioma de algunos otros países.

## La enseñanza.

Días anteriores publicamos un telegrama, dando cuenta de los proyectos del ministro de Instrucción pública, sobre escuelas y maestros.

Un periódico de Madrid publica las declaraciones del señor Jimeno sobre este asunto.

A continuación las reproducimos. **Construcción de escuelas y establecimientos docentes.**—Tengo terminado—dijo el ministro—este proyecto de ley, solo me falta señalar, de acuerdo con el ministro de Hacienda, la cantidad que ha de ascender la operación de crédito que para este servicio ha de realizarse con el Banco Hipotecario.

Es una vergüenza que las localidades que actualmente sirven de escuelas y las fabricas cantadas que se satisfacen por alquiler de edificios anticuados, insalubres y deteriorados. A conciliar con esto es a lo que tiende mi proyecto, y con lo que se aborrazará en el sucesivo no poco dinero.

**Independencia de los maestros.**—Es una cuestión de importancia, pues es extraño, según opina el ministro, que satisfaciéndose los sueldos de los maestros por el Estado, sigan éstos dependiendo de los Municipios. Yo quiero que los maestros sean en adelante funcionarios del Estado, como lo son los catedráticos, con lo que se librarán de las garras del caciquismo.

**Aumento de escuelas.**—Por la vigente ley de Instrucción pública, que es la de Moyano, debían existir en España 80.000 escuelas. No existen más que unas 24.000 y poco, y yo me propongo aumentar este número con unas 5.000 más.

Este pensamiento mio debe desarrollarse en cinco presunptos consecutivos, creando cada año 1.000 escuelas, tratar de crear las 6.000 de golpe y porrazo es imposible, pues no existen ese número de maestros y además, por razones fáciles de comprender, es punto menos que imposible.

El Sr. Jimeno desea llevar estas reformas a la ley de presupuestos, mejor que en proyectos especiales, aunque algunos no tendrían más remedio que llevar este carácter.

**Asociación de la Prensa.**—La Presidencia de la Asociación internacional de la Prensa, formada únicamente de periodistas, ha hecho saber a sus asociados, que la Junta de la Exposición de Maastricht, que actualmente se celebra, les recibirá el día 20 del corriente.

Los socios que hayan de concurrir a la Exposición se reunirán antes en París, el día 16, donde se les ofrecerá un banquete en el *Grand Palais des Champs Elysées*. El 17 saldrán por Génova. Las compañías de los ferrocarriles de Francia é Italia han acordado hacer una rebaja del 75 por 100 a los periodistas que concurrirán.

El objeto principal de esta Asociación de la Prensa, que como hemos dicho es internacional, y cuya dirección reside en París, consiste en el muy plausible de socorrer a sus asociados en caso de necesidad y asistir para ellos en algún punto del litoral mediterráneo, una casa de campo donde gratuitamente puedan retirarse a descansar, convalecientes ó incapaces del trabajo por la vejez.

## La Plaza Nueva.

La Comisión de vecinos de la Plaza Nueva, compuesta por los Sres. D. Tomás Díez Díez, D. Miguel Guindo, D. Miguel Hernández y D. Rafael Puche, han recordado para los fuegos que han de quemarse el paso de la procesión de nuestra Excelentísima Patrona la Virgen de las Angustias, los donativos que a continuación se expresan: D. Miguel López Stéz, 5 pesetas; D. Manuel Alva 5. D. Antonio Guigueri 5. D. Carlota Carreras 2. don Antonio Robledo 1'50. D. Vicente Cortés 2. D. Miguel Páramo 2. don José Nacho 1. D. Manuel Jiménez 1. D. Mariáns Agudo 0'50, una devota 0'50. D. Ramón Sevilla 1. D. José Ruiz 2. D. Cipriano Ruiz 1. Sr. Cardo de Miravalle 1. D. José José Galligos 2'50. D. Antonio Quintana 1. señora vinda de Bolívar 2. D. Fermín Camacho 2. Sra. Vinda de Domercet 1. D. José Sedeno 2. D. Francisco Fernández 2'50. D. Matías Méndez Velido 2. D. Fernando Aguilera 2. D. Manuel Vidal 2. D. Ricardo Echevarría 5. D. José Bailón 2. D. Edgardo Gallego 1. señora de Agudo 1. D. Magdalena Pista 0'25. D. Iván Russo 5. doña Matilde Ruiz 1. D. Juan Díez 1.

D. Nicolás Guindos 5. D. José Villalba 2. D. Luis López Zayas 5. D. María Rodríguez 50. D. Concha Montijano 2'50. D. Manuel López O'60. D. Francisco Valderrama 1. D. Manuel Arruñal 1. D. José Moysa 1. D. Idelfonso Martínez 2. doña Amalia Madrid 0'50. D. Enrique Linares 2. D. Gaspar Domest 1. don Oscar Giro 5. D. Cándida Noñez 1. D. Antonio Linares 1. D. Manuel Jiménez 2. D. Miguel Páramo 2. D. Francisco Martín 0'50. D. Dolores García 0'50. D. María Luisa Padilla 0'50. D. Miguel Barrojo 1. D. Luis Jiménez 1. D. José Sola 1. D. Dolores González 0'50. D. Ricardo Ferrer 2'50. D. Josefa Moreno Uceda 2. D. Agustín R. Aguilera 2. D. Tomás Díez Díez 5. D. Miguel Hernández 3. D. Rafael Puche 3. don Miguel Sánchez 2. D. Joaquín Barrios 1'50. D. Ramón Mateos 0'50. D. José B-navente 1. el «Cuatro» (aguardo) 2'50. un devoto 1. D. Patrocinio Sánchez 1. D. Carmen Hernández 1. D. Antonio Chacón 0'50. Sr. Presidente de la Audiencia 5. D. José Rivera 1. D. Enrique Vidal 1. D. Ricardo Vilchez 5. D. Manuel López Stéz 5. D. Miguel Gadeo 2. D. Luis Morales 5. D. Miguel Hinojosa 2. don Alejandro Martínez 2. un devoto 5. D. Dolores García 0'50.  
Total, 170'75.

**Almendras.** Según noticias de Málaga, se cotizan hoy allí a nueve duros la arroba de larga fina y cinco duros y medio el almendrán, esperándose que los precios suban bastante más, debido a que no hay existencias en el extranjero, y a lo exigua que ha sido la cosecha en todas las comarcas productoras.

## Las meloneras.

Un grupo numeroso de mujeres de las que siembran melones en un pedazo de tierra de las hozas del lado derecho del camino de Huétor, se presentaron de nuevo ayer tarde en el Ayuntamiento para ver el alcalde y poner en conocimiento, que no obstante su gestión cerca del administrador de la empresa de comuneros, anteañoche y en la mañana de ayer hubo de peregrinos centinelas en las hozas diez ó doce guardas de comuneros, dispuestos a que las dñas de las melones no se llevaran ni uno solo.

Decían ayer estas mujeres, que cuantas veces intentaba alguna coger un melón, era rechazada violentamente por los comuneros, que se burlaban y mofaban de la desesperación de ellas, que, propietarias del fruto se podían cogerlo, porque era empresa, procediendo de manera tan arbitraria, les impedía hasta penetrar en los sembrados que ellas labran, estableciendo una línea y un aparato de fuerza, como si se tratara de un asero considerable, cuyo pago atendería a sumas importantes.

Insisten las mujeres, en que jamás empresa a guna las ha obligado al pago del impuesto, ni existe en la tarifa alguna ley que permita estas especies, cuando no se han de introducir por los fincos dentro de la capital, pues ellas las recojen y las destinan al alimento de sus familias, siempre fieles, ó sea en el extranjero.

Mientras sea cosa de mujeres, no ocurrirá nada, puesto que la actitud que hasta ahora observan es prudentísima; pero tal puede ser la intransigencia de la empresa, que tomen parte los maridos, hijos ó hermanos de ellas, y se empiecen, en uso de un derecho legítimo, en arrancar y llevarse a sus casas el fruto que centenas de años y fatigas han visto crecer; y ante la oposición y las violencias de lengua y de hechos de los del guarda que allí vigila, se provoque la disputa y sobrevenga después una colisión, siempre sensible y de gravísimas consecuencias para ambas bandos.

Ya lo saben las autoridades. La insensatez de esos comuneros puede acarrear un día de luto a Granada entero, y es menester evitar que esto ocurra; primero por los medios pacíficos, recabando al arbitrio que retire de allí inmediatamente esa gente de hombres armados ó retroceda, revólvers y estopos, que confunden a esas pobres madres de familia, y provocan constantemente a las familias de aquellas; y de no atender la empresa pacíficas razones, obliguesela entonces a que vayan los comuneros a sus fincos, y no molesten más con su presencia a las honradas familias del camino de Huétor.

**El vicecónsul alemán.**—Le ha sido aceptada la dimisión del cargo de vicecónsul de Alemania en Granada é D. Manuel González Fernández.

Por virtud de ello, la demarcación de Granada y Jada, por lo que a los intereses de Alemania se refiere, quedará agregada al consulado de dicha nación en Málaga.

## Bodas

El día 26 del actual contraerá matrimonio en el Salar la simpática señorita Mercedes Chena García con el ilustrado médico de Melón D. Eduardo Ruiz Fernández.

Benedicirá la unión el presbítero D. José Fernández Arcoya, coadjutor de Nuestra Señora de las Angustias.

**El secretario del Gobierno.**—Ayer cayó en su cargo el hasta ahora secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Alejandro B in Granadas.

Desde después del 20 del actual no marchará el Sr. B in á Zaragoza a poseer su destino.

## Captura importante.

En la tarde del día 11 del actual el sargento D. José Orantes Caballero, comandante del puesto de la Guardia civil de Orgiva, tuvo noticia telegráfica de que en un cortijo, término de Adra, se había cometido un importante robo de dinero, alhajas y otros efectos, y que los autores, cuyos nombres se ignoraban, habían emprendido la huida con dirección a Orgiva.

Instantáneamente el expresado sargento salió con fuerza a sus órdenes, a la que apostó en los sitios que creyó oportunos.

Y tanto lo fueron, que al día siguiente por la mañana los guardias que estaban apostados en el lugar llamado los Tablones, dieron la voz de ¡alto! y detuvieron a los gitanos José Heredia Carmona, Francisca Maya Heredia y Encarnación E. Cobeda González, a los cuales les intervinieron 375 pesetas en metálico y alhajas y efectos por valor de otras 430 pesetas.

Los detenidos se confesaron autores del robo y dijeron que lo habían efectuado en un cortijo inmediato a Adra propiedad de D. Antonio Gallardo.

En poder de los detenidos halló la Guardia civil 375 pesetas, dos pares de pendientes de oro, un revólver y una pistola, varios montones de Manila, mantas de lana, sábanas y otros efectos.

Los referidos sujetos han ingresado en la Cárcel, a disposición del Juzgado.

**Apostrado.** Ha sido nombrado apoderado general del ayuntamiento de Zújar el conocido agente de negocios D. R. miró Alfonsos.

## Especial martirizado.

Nuestros lectores tienen ya noticia de los martirios que en la penitenciaría de Jerez en Méjico, sufrió el granadino José Robles Martínez.

Ayer se recibió en la Alcaldía una hoja impresa en Campeche, población del Estado de Yucatán, en la que se confirman los sufrimientos a que fue sometido José Robles, y se excita a las autoridades de Granada a que saciando las gestiones que se están haciendo en Méjico, para que no queden sin el castigo a que sin acreedores los que con sus brutales tratamientos trajeron la muerte sobre el infeliz granadino de que hablamos.

**Natalicio.** Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora D. Cipriana Martel, esposa de D. Fernando Medina Roa.

## En el Ayuntamiento

**De Hacienda.** Presidida por el Sr. Moreno Agrela (D. Eduardo) se reunió ayer la Comisión de Hacienda con asistencia de los Sres. Sánchez Puertas, Roca, Rodríguez Contreras, Pareja, Santa Cailla, Guiral y Sánchez Gallardo, acordándose:

Respecto al finco enviado por la Delegación de Hacienda sobre el pago de las moratorias, que la sección de Contabilidad proceda a aportar los datos que justifiquen el cargo que resulta contra la Hacienda.

Aprobar varios cuentas presentadas por el sobrante municipal y algunas con reparos de mero trámite.

Aceptar el pago de una póliza de seguros de edificios municipales.

## Derechos de conducción.

Se ha dispuesto por la Alcaldía que en lo sucesivo el pago de los derechos por conducción de cadáveres en coche fúnebre no se verifique en el cementerio sino directamente en el Negociado respectivo de la Secretaría municipal.

## Requerimiento.

Ha sido requerido el cañero Antonio Ruiz para que tape la zanja que abrió frente a la casa núm. 26 de la

calle de San Antón para arreglo de la céntrica.

**Obras municipales.**  
En las obras municipales tuvieron ayer ocupación 103 peones.

## Quejas del vecindario

**Diecitos molestos**  
En el Solarillo de Santo D. mirgo núm. 2, habita un individuo, que se dedica a cazar grillos, cuyo monótono chirrido no deja descansar a los vecinos próximos.

«No se podrá hacer a dicho individuo dedicarse a caza más productiva y menos molesta para el vecindario?»

## Los urinarios

Además de la denuncia que ayer hicimos sobre lo que ocurre en la Carrera con relación a lo que indica el título de estas líneas, recibimos hoy otras quejas por cierto muy fundadas y razonables, sobre el mismo asunto.

Sóloamente en Granada, dicen nuestros comunicantes, se crece de urinarios en la proporción que corresponde a una capital de la importancia de la nuestra.

Es vergonzoso que una posesión de sitios céntricos se vea convertidos en pozos negros, donde toda clase de personas acuden, cuando la necesidad les obliga, ofreciendo aquellos lugares un aspecto que es impropio de una ciudad culta y que al mismo tiempo pone de relieve la incuria y el abandono inexplicable de la autoridad municipal en lo que, además de lo dicho, compromete gravemente la salud pública, pues cada vertedero de los mencionados no es otra cosa que un verdadero foco de infección.

En la placeta de los Leños, a pesar de estar urbanizando en la forma que ya conocemos, hay contra los muros del convento de la Piedad uno de aquellos focos de infección, tiro en la plaza de la Marina, cuyas obras nuevas parecen haberse convertido en urinario central de Granada y en otros muchos sitios análogos, ocurre lo propio.

Uge, pues, que la autoridad ordene cuanto antes la construcción de los urinarios públicos que están deudados a este proyecto.

**Pruebas de pólvora.** Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que por la Junta facultativa se haga un estudio para reglamentar las pruebas de pólvora sin humo.

## Obras públicas

**De Armilla é Alhama.**

Por este Gobierno civil se ha hecho público a los efectos legales, que habiéndose satisfecho por el Pagador de Obras públicas el libramiento a que asciende la expropiación de terrenos del término municipal de Armilla que se ocuparán con las obras del término de carretera de la de tercer orden dicho punto é Alhama, comprendido en las áreas de Armilla, y en cumplimiento del artículo 61 del Reglamento para la aplicación de la ley de Expropiación forzosa por causa de utilidad pública se ha acordado señalar el día 24 del actual, para que ante la Alcaldía de Armilla se verifique el pago a los interesados que son:

1. D. Antonio Varela Ruiz; 2. Herederos de D. Francisco Aragón Machado; 3. D. José García García; 4. Herederos de D. Manuel López Adams; 5 y 7. Herederos de D. José García Saavedra; 6. D. Manuel García Mata; 8 y 9. D. Francisco García Vidana; 10. Herederos de D. Dionisio Rodríguez Toro.

**Minero herido.** El lunes de la presente semana, hallándose el obrero Luis Pérez Moreno, de 28 años de edad y natural de Granada, trabajando en la mina «San Ignacio» de Linares, tuvo la desgracia de que se arrojara un dentelón, causándole varias heridas graves.

## El Sindicato de Alcobendas

A la asociación abierta por el Sindicato Nacional de viticultores y otros productores de Alcobendas, se unió con un preaviso, el señor don Madaleno de la Cruz, Sr. D. Joaquín López, por hallarse en malas condiciones de salud.

Por el personal facultativo de Alcobendas fueron decomisados por trescientos y medio de pescado al arriero Ban tista Moreno.

Don José Barja, y uno y medio don José López, por hallarse en malas condiciones de salud.

**Derechos de conducción.**  
Se ha dispuesto por la Alcaldía que en lo sucesivo el pago de los derechos por conducción de cadáveres en coche fúnebre no se verifique en el cementerio sino directamente en el Negociado respectivo de la Secretaría municipal.

## Requerimiento.

Ha sido requerido el cañero Antonio Ruiz para que tape la zanja que abrió frente a la casa núm. 26 de la

Lo sentimos. Se encuentra enferma de cuidado la preciosa niña Marina Jimena, hija del gerente de los hoteles de la Alhambra D. Santiago Jimena.

La procesión de la Virgen. Ha circulado infundadamente por esta capital el rumor de que la procesión con la imagen de Nuestra Señora Patrona, la Santísima Virgen de las Angustias, sería diferida, con objeto de que coincidiese con las fiestas de Ochoño que se preparan.

La Ville de Paris. Como el lector sabe, el dueño de este acreditado establecimiento, don Angel González Alba, tiene la imprescindible necesidad de abandonar el local que ocupa.

El plazo que para el desalojo se le ha concedido es perentorio, improrrogable, y por ello hay que dejar el local vacío cuanto antes y dar salida a los muchos géneros que guardan sus almacenes.

En esta verdadera realización se venderán cuantas existencias hay en el establecimiento, tanto de verano como de entretiempo é invierno.

Hemos visto muchos de esos géneros, teniendo ocasión de convencernos de la baratura y de la calidad excelente de los mismos.

Llamamos la atención, muy particularmente, acerca de las telas para vestidos de señora. Dichas telas han de venderse con toda seguridad a un precio un cincuenta por ciento más barato que el que hasta aquí han tenido.

Las franjas de algodón, para vestidos, se venderán a 1 y 1/2, 2, 2 y 1/2 y 3 reales vara; estas últimas, gruesas y de gran abrigo.

Los paños de castores para abrigos también de señoras, tendrán los precios de 12, 14, 16 y 18 reales en adelante.

Los abrigos hechos, asimismo para señoras, tienen los precios de 80, 120, 140 y 200 reales. Entre ellos los hay de piel, de seda, terciopelo, pelieter y raiquiri seda de paño, que resultan baratísimos y de lo más nuevo y elegante que se confecciona en París.

D. Miguel Armenta ha sido nombrado agente ejecutivo de Bailén. Ha sido nombrado secretario de este ayuntamiento D. Francisco de Paula Delgado, que lo era de Ciudad Real.

La vacante ocurrida en esta imprenta provincial por fallecimiento de D. Blas Sevillano, será provista en el próximo mes de Octubre.

Instrucción pública. Posesión.—Haberes de jubilados.—Títulos.—El doctorado de Derecho.

Se ha posesionado en su cargo el maestro de la escuela pública de Fornes, don Eduardo Lorite Zamora.

En el Gobierno civil se ha recibido un título de Bachiller en Artes, a nombre de D. Joaquin O. Lind y Garcia.

La asignatura de Filosofía del Derecho se estudiará con carácter voluntario por los que aspiren al grado de doctor en la Facultad de Derecho.

Con el propio carácter de voluntaria formará parte de dicho grado de doctor la de estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal.

El doctorado en Derecho comprenderá las asignaturas siguientes: Legislación comparada, Historia de la Literatura jurídica española, Historia del Derecho internacional, Filosofía del Derecho y Estudios Superiores del Derecho penal y Antropología criminal, con carácter necesario las tres primeras y obligatorio una de las dos últimas, a elección de los alumnos; entendiéndose que es indispensable, por consiguiente, la aprobación de una de éstas, además de las otras tres, para aspirar al referido grado.

Noticias de Loja. 11 de Setiembre. A noche ocurrió un accidente lamentable a los jóvenes D. Gabriel Collado Ruiz y D. Dolores Puerto Aragón, que recientemente han contraído matrimonio.

Hallábanse los nuevos esposos en su casa acicalándose para ir al teatro, cuando, según se dice, a la señora le dió un síncope. El esposo, queriendo bajar precipitadamente las escaleras para buscar auxilio, cayó rodando desde lo alto hasta el último escalón, de cuya caída quedó muy maltratado, lo que se ha lamentado mucho en la ciudad, por gozar este matrimonio del aprecio y simpatías de todos sus convecinos.

Noticias mineras. Fortenciones otorgadas. Por el Gobernador civil han sido otorgados los siguientes registros mineros: «Nuestra Señora de las Angustias», «San Ignacio», «Aurelia» y «El porvenir», en Aldáiz; «San Juan», en Alhambra; «La confianza», «El Perla» y «Méjico», en Baza; «Fortaleza», «Prudencia», «Tomplaza», «Justicia», «Fe» y «España», en Cújar; «Resaca» y «Elona», en Cújar Baza; «Resaca» y «Elona», en Cújar Baza; «Nuestra Señora de las Angustias», en Géres del Marquesado; «San Juan», en Gádjar Fondón; «San Jorge», en Granada; «El desquite», en Gújar Sierra; «San Miguel», en Guachos; «Pepe», en Jabiles; «Trasvías», en Lanjarón y Orgiva; «La encontré», «Moza», «La lobos», «Patrocinio» y «El gonzato», en Loja; «Nuestra Señora de la Esperanza», en La Peza; «Paca», en Níeles; «San Antonio», en Rabito; «San Antonio José», en Trujillos.

Fiestas en los pueblos. En Jan. Con mayor incremento y concurrencia de la capital y pueblos limítrofes, que en años anteriores se han celebrado en los días siete y ocho del mes actual las fiestas anuales en honor de la Inmaculada, que es la Patrona de este pueblo.

En la tarde del viernes empezaron las fiestas con la llegada de la banda de música del regimiento de Córdoba, que a los alegres sonidos de la «Marcha», recorrió el pueblo, mientras en la torre de la iglesia volaba, por primera vez, una cometa nueva fundida a expensas de algunos vecinos. A la oración salió procesionalmente el Rosario. Después se disparó un castillo de fuegos artificiales que fueron una reproducción abreviada de los que se quemaron en las granadinas fiestas del Corus.

Luego se organizaron animados bailes a los que concurren numerosos y distinguidos señores de Granada y de los pueblos vecinos. Al mismo tiempo se iluminó el paseo y la banda de Córdoba tocó en él hasta hora bastante avanzada escogidas piezas.

En la madrugada del sábado salió el Rosario de la Aurora, y después la misma música tocó alegre diapas en las puertas de los mayordomos. A las once celebróse en la iglesia solemne función religiosa en la que predicó el eclecástico orador sagrado D. Francisco Gómez Polo.

Por la tarde se sacó en procesión la veneranda imagen de la Purísima y la de San Sebastián que es también Patron del pueblo. Al paso de la comitiva se quemaron muchas bengalas y cohetes, y ya de noche regresaron las imágenes a su templo entre los vítores y aclamaciones del vecindario que ha quedado muy complacido de tan brillantes fiestas, en las que no hubo incidente desagradado que lamentar.

En Oro. Del 15 al 24 tendrán lugar las fiestas y feria de este pueblo, siguiendo la tradicional costumbre de todos los años.

En el Padul. Como anualmente se viene celebrando, tendrá lugar la feria en los días 25, 26 y 27 del actual.

En Gújar Sierra. Las de este año prometen ser de mayor incremento y con arreglo al programa siguiente: Día 12.—R. pique de cohetes y disparo de cohetes y palmas. A las cuatro de la tarde llegará de la banda del regimiento de Córdoba. A las ocho de la noche procesión del Rosario con asistencia de las autoridades, clero parroquial y banda de músicos. A las nueve primer castillo de fuegos artificiales.

Día 13.—A las cinco Rosario de la Aurora. A las seis diapas. A las diez función en la iglesia predicando el eclecástico orador sagrado don J. Morales Martínez. Después procesión del Santísimo Sacramento. Terminada que sea habrá recepción en el ayuntamiento. A las cuatro de la tarde procesión de Ochova. A las nueve de la noche segundo castillo de fuegos artificiales confeccionado como el primero, por don Benito Moreno. Después del castillo vela a en la plaza.

Día 15.—A las seis de la mañana se inaugurará la feria de ganados en el «Barrio Alto», donde hay abundantes aguas y excelentes suculuras para las reses. A las diez de la mañana se celebrará la «Junta de propiedad particular». A las tres segunda etapa de novillos y por la noche tercera velada y bailes públicos.

Los días 16 y 17, continuará la feria de ganados, que ya es una de las principales de la provincia.

Los días 15, 16 y 17 se celebrarán en este pueblo fiestas en honor de la patrona Nuestra Señora de las Angustias y San Antonio de Padua, por el orden siguiente: Día 15.—A las seis diapas por la ronda del pueblo. A las doce repique de campanas y salida de la pública. A las ocho y media de la noche castillo de fuegos por el prótecto de Orgiva, señor Cuevas. Después velada y bailes públicos y co sociedad.

Día 16.—A las tres de la madrugada Rosario de Aurora por los coros del pueblo y banda de «Dural» que dirige el señor Megias. A las ocho refresco a los músicos en las casas conseriales a expensas de la Hermandad. A las once gran función religiosa oficiando la capilla de música de la ciudad banda una de las mejores de las de Granada y predicando el cura párroco don D. Francisco Campos. Después cueñas y fantoches. A las seis procesión con las imágenes de la Patrona y San Antonio. Por la noche velada y bailes públicos.

Día 17.—A las siete música por las calles del pueblo deteniéndose en las casas de las autoridades y mayordomos. A las once función en la iglesia oficiando la misma capilla y siendo orador el mencionado cura párroco. Después cueñas y globos. A las seis de la tarde procesión con la imagen de San Antonio. Por la noche bailes públicos y de sociedad.

Día 18.—Gran entierro del Cordeiro y día de fiestas que amenizará la banda de música de Dúrcel.

Escríptas se curan con Sales de La Teja. De Estillana. El Alcalde de Estillana ha rogado al Gobernador que, con el fin de que los letrados puedan emitir el informe que ha de preceder a la autorización que aquel Ayuntamiento necesita para litigar é impedir que se distraigan las aguas de la fuente pública, le remita certificación de las comunicaciones cruzadas entre dicha autoridad y el Alcalde de Alcudia y del requerimiento de este a D. Francisco Porcel Fernández.

Sin maestro. Nos escriben del Padul diciéndonos que no puede ser más lamentable la situación en que se encuentra la instrucción primaria de los niños en aquella villa. La escuela se encuentra cerrada desde que hace algún tiempo el maestro propietario de la misma fué trasladado a Frailes en la provincia de Jaén.

De Mazona. Con motivo de haberse registrado en este pueblo algunos casos de viruela, el alcalde ha interesado al Gobernador que le remita algunos cristales de linfa vacuna.

De Socorro de confusiones en la cara, manifestado que se le había ocasionado un marido de una paliza que le propinó. Del hecho tiene conocimiento el juzgado municipal del distrito.

El niño Rafael Carranza Nieva, de 7 años, fué ayer caído en la Casa de Socorro de una herida contusa en la cabeza, de un golpe con una pesa, que le tiró el dependiente de una tienda. El guardia municipal núm. 69, que lo acompañaba dió conocimiento del hecho al juzgado correspondiente.

Nuestro distinguido paisano el ilustrado médico militar agregado a la Embajada española en Tánger y querido colaborador de nuestro periódico don Francisco Triviño, pasa en estos instantes por el inmenso dolor de haber perdido, víctima de terrible dolencia, a su bellísima y virtuosa hija la señorita María Triviño Sánchez, fallecida el día 8 del corriente en aquella ciudad marroquí, a los 18 años de edad.

Era la finada el encanto de sus padres y de su familia, y en esta capital y por cuantos tuvieron ocasión de conocerla apreciásimas. Nos acordamos de todo corazón a la pena profundísima que sienten sus padres por una desgracia tan terrible y les deseamos toda la resignación cristiana que en ella necesitan.

Ayer fallecieron: D. Julia Ariza Jiménez. D. Concepción Jiménez Matzano. D. Evaristo Moreno Rodríguez. Francisca García Pérez (párvalo).

De Estillana. El Alcalde de Estillana ha rogado al Gobernador que, con el fin de que los letrados puedan emitir el informe que ha de preceder a la autorización que aquel Ayuntamiento necesita para litigar é impedir que se distraigan las aguas de la fuente pública, le remita certificación de las comunicaciones cruzadas entre dicha autoridad y el Alcalde de Alcudia y del requerimiento de este a D. Francisco Porcel Fernández.

Sin maestro. Nos escriben del Padul diciéndonos que no puede ser más lamentable la situación en que se encuentra la instrucción primaria de los niños en aquella villa. La escuela se encuentra cerrada desde que hace algún tiempo el maestro propietario de la misma fué trasladado a Frailes en la provincia de Jaén.

De Mazona. Con motivo de haberse registrado en este pueblo algunos casos de viruela, el alcalde ha interesado al Gobernador que le remita algunos cristales de linfa vacuna.

De Gújar. Anteayer fué detenido por la Guardia civil, Juan López Ruiz, supuesto autor de heridas ocasionadas en la cabeza, a pedradas, en Antonio Martín Quero.

Cartera de un Oidor. Señalamientos para hoy. Sala de Vacaciones.—Juzgado de Motril.—Contra María García Coste Llano, por hurto.—Abogado, Sr. F. V. Vinas; procurador, Sr. Castille; secretario, Sr. Valverde.

Juzgado de Motril.—Contra Francisco Ramón Ruiz, por hurto.—Abogado, Sr. F. Vinas; procurador, señor Mesa; secretario, Sr. Valverde.

Sala de lo Civil.—Juzgado del Salvador.—D. Manuel Martín Pérez con don José Iruza Pérez, sobre incidente en recusación.—Abogados, Sres. Rodríguez Aguilera y Rico; procurador, Sres. Sedeño y Romero; secretario, Sr. Ortega.

Vaca atrevida. Valladolid 11.—En la inmediata villa de Simancas se celebró anoche una corrida de vacas.

Para ello se iluminó la plaza del pueblo con focos de luz eléctrica. Estaba para terminar la capea, en que había reinado gran animación, cuando se escapó una de las vacas torreadas, dirigiéndose al Ayuntamiento.

Como no hubo tiempo de cerrar la puerta, entró la vaca en el edificio, subiendo veintinueve escalones, llegando hasta el primer piso, donde está el salón de sesiones.

En éste había bastantes personas de las invitadas para presenciar la capea. El pánico fué tremendo. La vaca se hizo dueño del salón, embistiendo contra personas y cosas. Los bancos quedaron destruidos. Algunos vecinos que se hallaban todavía en los balcones del Ayuntamiento, al darse cuenta de la presencia de la vaca, se arrojaron a la plaza.

Después de algunos momentos de confusión y desorden, la serenidad de un mozo solucionó agena situación. Un joven forjado cogió a la vaca de un cuerno, sacándola así hasta la calle.

Cultos para hoy. Santo y liturgia del día.—La Exaltación de la Santa Cruz. Rezo y oficio de la Exaltación de la Santa Cruz. Rito doble mayor. Color encarnado. Se conmemora la octava. Se dice Credo. El prefacio de la Santa Cruz. Las visperas del día, conmemorando el nacimiento de la octava de la Natividad de la Santísima Virgen y a S. Nicomedes.

Pagos de la Hacienda. Para hoy se han señalado: D. Enrique Pavés, D. Luis Bsmilrez, D. Antonio Montañez, D. Francisco J. Fabregas, D. Miguel Aranda, D. Pedro Rodríguez, D. Ricardo Pnyol, D. Francisco J. Ferrández, don Eduardo Ramón y D. María José Martínez.

Beneficencia y Sanidad. La Asociación de Caridad repartió ayer 316 comidas.

Corrección pública. Por la Alcaldía se han impuesto las siguientes multas: De dos pesetas a la vendedora de berzas Antonia Fernández Ruiz, por interceptar el paso en la vía pública.

Sección de Espectáculos. SALÓN IRIS. Exhibición de 15 cuadros de cinematógrafo, estrenados «Fenomeno de dislocación», «Honor iluso», «El fotógrafo», «El Rey en París» y la notable película de 50 metros «Visi a una estrella».

Vinos puros de uva. Botegas de SALVADOR MONTORO en Villa-Rubia. CAPE POPULAR y BAR AMERICANO. Suavidades de las mismas. Alhóndiga, 16, 18 y 20. Zocato, 37.

Sociedad General Azucarera DE ESPAÑA. Región de Andalucía. Densidad de la remolacha recibida el día 13 de Septiembre de 1906:

Tabla de densidad de la remolacha recibida el día 11:

Tabla de densidad de la remolacha recibida el día 12:

Tabla de densidad de la remolacha recibida el día 13:

Noticias de Jaen. D. Enrique Valladar Angulo, empleado de esta Administración de Hacienda, ha sido trasladado con ascenso a la de Cádiz.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Noticias militares. Ha sido nombrado alcalde de Alcañete D. Valeriano B. gos.

Nuestros Telegramas.

La política

Romanones preocupado

Madrid 13 (10 noche.) Por una pastoral.—Corrección a un obispo.—Para evitar la repetición.

El ministro de Gracia y Justicia, según ha manifestado hoy a varias personas, continúa preocupado por la pastoral recientemente publicada por el obispo de Tuy, en la que, como se sabe, fustiga al prelado al Gobierno.

El conde de Romanones estudia el modo de imponer un enérgico correctivo al obispo, más que por nada, para evitar que le imiten otros.

En sentir del conde de Romanones, el obispo de Tuy, por lo que ha dicho en su pastoral, ha caído dentro de los artículos 144, 269 y 279 del Código.

Las senadurías vitalicias

Madrid 13 (10 noche.) Número de vacantes.—Dos que solicitan.

Con la muerte del teniente general señor Calleja, ocurrida días anteriores, queda vacante una senaduría vitalicia, que unida a las que ya lo estaban, hacen total de ocho.

Dos de ellas las han solicitado el duque de San Pedro de Galatino y conde de Benalúa y el Arzobispo de Valencia.

Ambos señores entrarán a formar parte de la Alta Cámara como senadores por derecho propio.

Rescate de prisioneros

Madrid 13 (10 noche.)

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial, dando cuenta de haber regresado a Lanzarote el cañonero «Don Alvaro de Bazán», a cuyo comandante se confió la misión de rescatar a los tripulantes del barco español «Los Remedios», que fueron apresados estos días por los moros de cabo Juby.

El comandante del «Don Alvaro» ha cumplido perfectamente el encargo que se le hizo, puesto que ha libertado a los prisioneros sin pagar rescate a los moros.

La habilidad y prontitud con que ha procedido el marino citado, está siendo muy elogiada.

Incautación de objetos artísticos

Madrid 13 (10 noche.)

El ministro de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones, está preparando una disposición, cuya finalidad es la de que el Estado se incaute de los objetos artísticos, en poder hoy de la Iglesia.

La apertura de curso

Madrid 13 (10 noche.)

Presidirá el ministro.—El tema del discurso.

El solemne acto de la apertura del nuevo curso académico en la

Universidad de Madrid, lo presidirá el ministro de Instrucción pública, señor Jimeno, el cual pronunciará un discurso al que servirán de tema las reformas que se propone introducir en la enseñanza.

La petición del Perú

Madrid 13 (10 noche.)

Comunicación oficial.—Los españoles y la Marina peruana.—Sueldo y condiciones del servicio.

Nuestro Gobierno ha enviado hoy una comunicación al del Perú, notificándole, que según acuerdo adoptado en el Consejo de ministros que ayer se verificó, se acepta la proposición que hizo para que las clases de la maestría española presten sus servicios en la marina de guerra peruana.

En cuanto la comunicación haya llegado a su destino, el ministro de Marina del Perú, pondrá en conocimiento del Gobierno español, los sueldos que percibirá el personal que embarque en los buques de aquel país y el que quede en España con el carácter de supernumerario.

Una vez que los marinos españoles hayan cumplido los compromisos que contraigan con el Gobierno peruano, pedrán optar entre seguir en la Marina de aquella nación, ó regresar a España para continuar el servicio en nuestro país.

El príncipe viudo

Madrid 13 (10 noche.)

Objeto de su viaje.—Entrega de un gobierno.—Traslado de una brigada.

Desde ayer se encuentra en Madrid, según oportunamente comunicó, el príncipe viudo.

Su venida a la corte no tiene otro objeto, que el de hacer entrega del Gobierno militar del cantón de Alcalá de Henares, en el cual cesa por haberse dispuesto el traslado a Madrid de la brigada que manda.

Mañana, después que haya hecho la entrega, vendrá a esta corte al frente de los dos regimientos de caballería que están a sus órdenes.

Por la noche, marchará nuevamente a San Sebastián.

El príncipe Reniero de Borbón, hermano del príncipe viudo, recientemente ascendido a segundo teniente de caballería, ha sido destinado al regimiento de husares de la Princesa, de guarnición en Alcalá de Henares.

El Consejo de ayer

Madrid 13 (10 noche.)

La Escuela Moderna.—Petición de reapertura.—Ministro contrario.—El proyecto de asociaciones.—Una penencia.

Según se ha sabido hoy, en el Consejo de ministros que ayer se celebró, se trataron algunas cuestiones, que no se consignaron en la nota oficiosa.

Una de ellas la planteó el señor Jimeno, al dar cuenta a sus compañeros de Gobierno de una instancia que ha recibido, suscrita por doña Soledad Villafranca, en demanda de que se autorice la reapertura de la «Escuela Moderna» de Barcelona, que fué clausurada después y por consecuencia del atentado de Morrals contra los Reyes.

El ministro de Instrucción pública declaró que reuniendo la Escuela buenas condiciones higiénicas y habiéndose cumplido cuanto se ha dispuesto respecto a profesores, procedía autorizar la reapertura del centro de enseñanza que dirige Ferrer, procesado hoy por el atentado contra los Monarcas.

El Consejo aprobó lo propuesto por el señor Jimeno, si bien algunos ministros lo hicieron contrariados.

En cuanto vuelva a funcionar la «Escuela Moderna», se le hará objeto de una estrecha vigilancia.

Si en las enseñanzas que en ellas se den se encuentra algo punible, será nueva y definitivamente clausurada y procesados los profesores.

Otro asunto de que se ocupó el Consejo y no se incluyó en la nota oficiosa, fué el proyecto de ley de asociaciones.

Para que informen sobre el asunto se nombró una penencia.

La constituyeron los ministros de Fomento, Gobernación, Hacienda e Instrucción pública.

El estado de sitio en Bilbao

Madrid 13 (10 noche.)

Con carácter oficioso, se dice hoy, que el lunes de la semana entrante se levantará el estado de sitio en Bilbao, que como se recordará, se estableció con motivo de la reciente huelga de mineros.

Político de viaje

Madrid 13 (10 noche.)

Hoy ha marchado a la capital de Guipúzcoa el exministro señor Cobian.

Le han despedido muchos de sus amigos políticos y particulares.

Los lances

Madrid 13 (10 noche.)

Uno solucionado.—Soriano y «El Ejército Español».—Una querrela.—El lance Lizares-Soriano.

Se ha solucionado, mediante un acta, la cuestión personal planteada entre el director del periódico «El Ejército Español» y el redactor de «España Nueva» señor Vil anueva.

El primero de los periódicos citados publicó anoche un artículo violentísimo contra el señor Soriano.

En él se calificaba de incorrección el haber resucitado en «España Nueva» una cuestión que dieron por terminada cuatro caballeros.

El número de «El Ejército Es

pañol» se repartió aroche gratis y profusamente.

El señor Soriano, entendiendo que hay materia penable en el artículo a que me vengo refiriendo, ha resuelto querrelarse contra él.

El abogado del diputado radical se ocupa ya del asunto.

—Hoy se han reunido nuevamente los padrinos de los señores Soriano y general Linares.

Los de este se proponen dejar al representante de Valencia en libertad de acción para que continúe la campaña que ha emprendido contra su patrocinado en «España Nueva».

Se asegura que la cuestión Linares Soriano se resolverá satisfactoriamente por medio de un acta.

Noticias telegráficas recibidas de Barcelona dicen, que esta tarde seguirá en aquella capital el general Linares.

Este niega, a cuantas personas le preguntan sobre el lance, que esté concertando un desafío con el señor Soriano.

Los padrinos del general Linares, esperaban hoy, a última hora, instrucciones de su patrocinado.

El embajador de Francia

Madrid 13 (10 noche.)

Con referencia a noticias recibidas de París, se asegura que el Gabinete francés, proyecta trasladar al actual embajador de Francia en Madrid, a la embajada de Berlín.

Para sustituir a Mr. Cambon, se indica al embajador de Francia en Tnez.

Noticias de San Sebastián

Madrid 13 (10 noche.)

Noticias graves

Madrid 13 (10 noche.)

El ministro de Estado estuvo hoy en el Palacio de Miramar.

Cuando salió de la regia morada, habló algunos momentos con los periodistas, a los cuales dijo que había recibido de Madrid graves noticias relacionadas con la cuestión Linares Soriano.

El concurso hipico

Madrid 13 (10 noche.)

Se ha verificado el con curso hipico, que ha estado concurridísimo.

Ha asistido el Rey, las Reinas doña Victoria y doña Cristina y los infantes doña María Teresa, don Fernando y don Alfonso de Orleans.

Han tomado parte sesentidico caballos.

Hasta ahora resulta vencedor en el concurso el caballo Lutín, que lo monta un capitán de infantería de Francia.

La Embajada del Vaticano

Madrid 13 (10 noche.)

En la breve conversación que el ministro de Estado sostuvo con los periodistas al salir de Miramar, habló de la segunda combinación diplomática, que desde hace tiempo se anuncia, y de la pro-

visión de la Embajada en el Vaticano.

Respecto a este último punto, dijo el señor Guillón, que es asunto que será resuelto en Consejo de ministros, si bien por iniciativa suya.

El ministro dedicó algunas frases a la pastoral del obispo de Tuy, declarando, que varias de las manifestaciones que en ella se hacen, tiene que considerarlas ofensivas necesariamente el Gobierno, por el carácter y significación democrática que ostentan.

El presupuesto de Estado

Madrid 13 (10 noche.)

El ministro de Estado tiene casi concluido el presupuesto de su departamento.

Se introduce en él un aumento de escasa importancia, dedicado en su mayor parte a la reforma consular.

El Marqués de Molins

Madrid 13 (10 noche.)

Hoy zarpa de San Sebastián para Santander el torpedero «Marqués de Molins».

Va a reunirse a la escuadra de instrucción.

Noticias de Rusia

Madrid 13 (10 noche.)

En ausencia de las tropas

Madrid 13 (10 noche.)

En Kamichine (Gobierno de Saratoff) algunos grupos, aprovechando la ausencia de las tropas, que habían marchado a Nicoláiefka para reprimir los desórdenes que en esta población habían estallado, intentaron abertar a varios presos políticos que eran conducidos a la estación.

Los agentes que escoltaban a los presos trabaron lucha con los grupos.

Se desconoce el resultado de la contienda, porque durante ella quedaron cortadas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Perdiendo terreno

Madrid 13 (10 noche.)

Informes de buen origen recibidos en San Petersburgo permiten asegurar que los revolucionarios polacos pierden cada día más terreno.

Los jefes temen no poder continuar la acción terrorista que habían emprendido.

Saqueo y venta

Madrid 13 (10 noche.)

En Rembitif los soldados saquearon los establecimientos de bujería y sastrería.

Los objetos robados los vendieron después a los viajeros de los trenes.

Temor de las autoridades

Madrid 13 (10 noche.)

La situación de Moscú es verdaderamente grave, considerando conveniente y aun necesario, establecer el estado de sitio.

Las autoridades sin embargo, rehuyen proclamarlo.

La policía, a la que se han repartido fusiles han recibido la orden de disparar sobre el público, al menor abuso que este pretenda cometer.

No pocos agentes han cumplido la orden.

Por consecuencia de ello han muerto bastantes personas.

Desórdenes

Madrid 13 (10 noche.)

Noticias de Siedelece recibidas en Varsovia dicen, que durante los desórdenes que ocurrieron en aquella población el sábado último, mataron los soldados a cuarenta personas.

Se ignora el número de víctimas que habría el domingo, día en que se reprodujeron los desórdenes.

Coronel asesinado

Madrid 13 (10 noche.)

En una calle de Varsovia ha sido asesinado el general coronel Sakowloff.

No se tienen más detalles del suceso.

Ejecuciones de los revolucionarios

Madrid 13 (2 madrugada)

En las provincias bálticas viene funcionando desde hace tiempo un gobierno revolucionario secreto.

Este juzga y dicta sentencias severísimas contra las personas afectas al régimen actual, ó contrarias a los revolucionarios por cualquier concepto.

En más de doscientos cincuenta casos ha dictado sentencia de muerte, habiendo conseguido ejecutar a doscientos de los sentenciados.

Actualmente el gobierno secreto sigue la pista, para matarlas, a más de cincuenta personas que ha condenado a muerte.

LA COTIZACIÓN BOLSA DE MADRID

Madrid 13.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 00 Ferrocarril Interior, 4 00 Fecchos, 4 00 Fin corriente, etc.

Armenios y persas

Madrid 13 (10 noche.)

Una banda de armenios del distrito de Zanzgur saquearon el domicilio del jefe persa Sultanooff.

Este consiguió reunir doscientos persas, los cuales atacaron la ciudad armenia de Oudebanio.

Las ruinas de Numancia

Madrid 13 (10 noche.)

Desde hace tiempo, el sabio alemán señor Schulten, viene haciendo importantes trabajos para descubrir las ruinas de Numancia.

Hoy se ha recibido en Madrid

la noticia, de que el señor Schulten, haciendo escavaciones alrededor del cerro bajo el cual deben hallarse las ruinas de la heroica ciudad, ha encontrado dos campamentos pertenecientes a las tropas que peleaban a las órdenes de Scipión.

Este descubrimiento viene a desvanecer las dudas que algunos abrigaban respecto al lugar sobre que se asentó Numancia.

Para el sabio alemán no hay duda de que sus ruinas se deben encontrar bajo el monte a que antes aludo.

La noticia del hallazgo de los dos campamentos la comunica el mismo Schulten.

Descubrimiento de un crimen

Madrid 13 (10 noche.)

Aunque con bastantes reservas, se habla de importantes trabajos policíacos, encaminados al descubrimiento de un crimen que se cometió hace tiempo y quedó impune.

Los trabajos a que me refiero se están practicando por consecuencia de una denuncia, la certeza de la cual se ha comprobado hoy plenamente.

La policía practica sus gestiones en medio del mayor misterio.

De Barcelona

Madrid 14 (1 madrugada.)

El propagandista republicano Cleveland, que se hallaba preso, ha sido puesto en libertad, al decir de telegramas de Barcelona.

Apenas estuvo en libertad escribió una carta al señor Lerroux protestando de los ataques que éste le ha dirigido por las simpatías que ha mostrado hacia la solidaridad catalana.

Algún tiempo después, envió Cleveland sus padrinos al señor Lerroux.

—Se sabe ciertamente en Barcelona, que el día 22 del mes corriente llegará el señor Maura a aquella capital.

El jefe de los conservadores apenas se detendrá en la ciudad condal, marchando directamente a Madrid.

La breve de la estancia del señor Maura en Barcelona, ha sido causa de que se desista del banquete con que se proyectaba obsequiarle en el «Tibaldi».

—Han sido puestos en libertad los huelguistas guarnicioneros que fueron detenidos ayer por el cacicón.

—Se da como seguro en Barcelona, que la falsificación de billetes del Banco recientemente descubierta, se hizo en Italia.

—Se ha declarado en huelga los matarife.

Se hacen activas gestiones para hacerles volver al trabajo, creyéndose que se logrará prontamente.

Consistorio

Madrid 14 (1 madrugada.)

Dicen de Roma que en los círculos afectos al Vaticano se asegura que el Papa está resuelto a celebrar consistorio el mes de No-

TERCER ANIVERSARIO La señorita María Matilde González DE LA TORRE. Que falleció el día 15 de Septiembre de 1903.

Compañía de Electricidad del Rio Gacín. De acuerdo con lo prevenido en el artículo 19 de los Estatutos de dicha Compañía, se convoca a junta general ordinaria que se celebrará el día 15 de Septiembre de 1906.

Quien puede lo mucho, puede lo poco. No existe ningún estado de anemia más acentuado que el de los enfermos que acaban de librarse de una enfermedad, como la fiebre tifoidal, por ejemplo. En estos enfermos están casi muertos, necesitan muy pronto para morir y es preciso un medicamento muy poderoso para hacerles revivir. Ya se sabe que larga es la convalecencia de esta clase de enfermedades: las Píldoras Pick aceleran la convalecencia.

Colegio de la Purísima Concepción. de primera y segunda enseñanza, incorporado al Instituto de esta capital con arreglo a lo dispuesto en la legislación vigente. Director: D. Alejandro Avila Borja. Calle de San Jerónimo, núm. 17.—GRANADA. Queda abierta la matrícula en este antiguo y acreditado establecimiento de enseñanza autorizado por el Excmo. Sr. Rector del distrito universitario. Higiénico local para internos y externos.

Sierra Elvira. Salud y recreo. encontrarán en los Baños de Sierra Elvira, sobre la línea férrea, a 10 kms. de Granada, los que visiten este agradable establecimiento. Viaje agradable y pintoresco con billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valederos por todo un día y utilizables en todos los trenes.

Academia Isabel la Católica. PLAZA UNIVERSIDAD, 4. Preparación para las Carreras Militares, Ingenieros, Correos, Telégrafos, Aduanas, Peritos Mercantiles, Electricistas, Contadores y Profesores mercantiles, Sobrestantes de obras públicas y Bachillerato.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros reuñidos. Calle de Caceres, 1. Madrid. AGENCIAS EN TORO, CÁDIZ, SEVILLA, DEPARTAMENTO DE FRANCIA Y PORTUGAL. 42 años de existencia.

LA CONFIANZA. Casa de P. Estamoz. E. Méndez Núñez 20 (antes Navas) SUBASTA. E. día veinticuatro del corriente y a las doce de la tarde, se venden en pública subasta los bienes que por esta casa se hallan en venta, los cuales se hallan en la calle de Navas, número 20.

vimiento, para nombrar nuevos cardenales.

Muerte de un príncipe

Desde Berlín transmiten la noticia de haber fallecido el príncipe Alberto de Prusia, regente del ducado de Brunswick.

Tranquilidad en Mogador

Ha llegado a Tánger el crucero francés «Galileo», llevando pliegos de diferentes cónsules de Mogador para las legaciones respectivas.

que han casado por completo los decrépitos en aquella población, habiéndose restablecido la normalidad.

Los yabtes en Cuba

El Gobierno de los Estados Unidos, a vista del incremento que toma la insurrección de Cuba, ha dispuesto mandar más buques de guerra a aquella república, para que protejan a los súbditos norteamericanos.

Ultima hora

En un cuarto del Restaurant Central cenaron anoche opíparamente dos individuos. Después de comer se disparó cada uno de ellos un tiro en la sien derecha.

Es un hecho

Según venimos anunciando, el lunes próximo abrirá sus puertas La Nueva Villa cuya realización será un acontecimiento. Sus existencias y las importantes partidas de géneros que por haber sido fabricadas especialmente para esta casa se han visto obligados a aceptar todas sus ventas a precios que ninguna otra casa pudo nunca ofrecer.

Alcance postal

En Arroyo del Puercro (Cáceres), un sujeto llamado Pedro Rebollo, asesino a Luis Sanguino en el momento de estar hablando con la novia. El crimen fue porque Luis había maltratado a un perro que pertenecía al criminal.

so ha destruido la fábrica de jabones y bujías esterilizadas de los señores Lacaral hijos, de esta ciudad. El edificio ha quedado reducido a cenizas, y las pérdidas ocasionadas por el fuego se calculan en 50.000 pesetas.

SAN JERÓNIMO

Antes de comprar ó vender alhajas, deben verse los precios y surtidos de esta casa.

Zacatin, 33.

LA CONFIANZA

Esta casa realiza todas las existencias haciendo grandes rebajas en el precio de todos los artículos

Table with 2 columns: Price and Description. Includes items like '5 céntos. pañuelos para bolsillo', '15 céntos. par calzoncillos', etc.

Además de los anunciados, hay infinidad de artículos que venderemos a precios muy baratos.

Horas de venta: Desde las ocho de la mañana, hasta las ocho de la noche. Reyes Católicos, 36

Sociedad Española de construcciones metálicas

Talleres de vapores en Besain (Gulpuzcoa) de turbinas, maquinaria y calderas, en Zorrozo (Bilbao) y de construcciones en general en Madrid, Gijón y Linares.

Impotencia Espermatorrea

debilidad, esterilidad, matriz, venturo, etc.

HOTEL COLON--Málaga

Director-Proprietario: Antonio B. Gómez. Este antiguo y magnífico Hotel, situado en el sitio más céntrico de la población, reúne cuantas comodidades pueden desearse.

Agencia de Seguros

DON FRANCISCO MARTÍNEZ ELOLA (Procurador) DESPACHO: Gran Vía, 22, entraduelo.—GRANADA

El beso de una muerta

La venganza de una loca.

los acontecimientos y brotó gigante en odio de las ruinas del pasado. Entonces la dominó, la desportó, por decirlo así, con sobresalto una de aquellas ideas feministas que sólo pueden tener cabida en un cerebro pervertido.

SANTA FILOMENA

Fábrica de ladrillos y tejas SITUADA EN PUENTE GENIL. Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

Balneario de LA TOJA (Pontevedra)

Agua cloruro-bromurado-sódica, carbónica, ferruginosa, variedad litico-arsenicales. Las más mineralizadas y termalizadas del mundo en su clase.

Banco Vitalicio de España

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Capital social: 15.000.000', 'Reservas hasta 31 de Diciembre de 1905: 17.638.519'61', etc.

ESCÓPETAS

Marca JABALÍ de Eduardo Schilling.—Barcelona. ÚNICO DEPÓSITO EN GRANADA FRANCISCO RUIZ GÓMEZ.—MESONES, 40

Cemento Portland, marca Colondrina

35 pesetas toneladas en Fábrica. 40 pesetas sacos de 50 kilos en Almacén.

Consulta pública y gratuita

De Medicina y Cirugía generales, de doce a una. De enfermedades de la nariz, garganta y oídos, de una a dos.

Dolor de muelas

En su erupción instantánea y radical con una sola aplicación de los Bules Dentales de M. Fongueaud de Pérignen. De venta en las principales Farmacias.—En Granada, Farmacia de la Gran Vía.

Colegio del Angel de la Guarda

Almadracos, 7. Profesor D. Eduardo Ferrández Sánchez. El nuevo propietario y director de este colegio de niños ha introducido varias reformas en él que reclaman la atención del día, como una gira campestre en semana y otras, que los padres podrán apreciar dentro del Colegio cuando tengan a bien de visitarlo.

Fábrica de Tejidos

Venta por mayor y menor de toda clase de Lanas, Hilos, Yute y Agodón.—Exportación a provincias Alhóndiga, 10.—Granada.

Litografía de F. Casado

Premiado por S. M. en varias Exposiciones Plaza de Bibarrambla, 6 y 7 GRANADA.

Fundición de bronce

MIGUEL CUESTA Se construyen toda clase de piezas para máquinas, coches, bombas. Precios reducidos. S. Antón, 6.—Granada.

Aviso

Café de primera y con excelente aroma, a los increíbles precios de 2'10, 2'20 y 2'35 los 460 gramos.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vultidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del bígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, 4 y 5 pesetas caja.—Se remite por correo a todas partes.

Maderas.

Hijos de Pedro Valls.—Málaga. Escritorio: Alameda Principal número 18. Importadores de maderas de Norte de Europa, de América y de país.

Economía. DUROS

A todas las familias en general se les avisa por medio de este anuncio, que desde esta fecha se expendían jabones y perfumes higienicos de aceite puro, para el lavado de toda clase de ropa, mejor que todos los demás conocidos de Granada, a 2 pesetas la arroba en la Fábrica de las Angustias San Juan Baja, 3 (espaldas a la Iglesia de la Virgen).

Anuario del Comercio

BAILLY-BAILLIERE Su representante D. E. Sánchez, recibe todos los dias de 1 a 2 y 1/2, en su casa Gran Capitán, 1, 2.º derecha.

Sombrerería de Francisco

Sombreros y gorras de todas clases a precios baratísimos. Gran surtido en gorras para bantizo y sombreros bebés para la primera edad. 30, ZACATIN, 30.

M. Achilles Ghys

Calle de Cuenca, núm. 5 GRANADA. Constructor de Organos y Armonios, discípulo del afamado maestro M. Caballier Coll, de París; organero de las catedrales de Granada y Málaga. Única casa constructora con cajas especiales para los sonidos.

Maestro de harinas

y mecánico en su industria, desea encargarse en la dirección de una fábrica Darán razón, D. Caridad Nogales, Placeta del Puente, en Loja.

Pianos y toda clase de instrumentos de música; Máquinas de coser.

—Se venden a plazos.—Pueden detallar a D. Antonio Mendoza, Elvira 48.—Granada.

SORDOS

Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fúcil y en operar con el contrasorder Thompson. Medicamento americano premiado y recomendado por su éxito infalible. Caja 4 pías Consultas, gratis, por carta a Doctor Mateos, Preciados, 28 Madrid.—Venta en Granada Oficinas San Jerónimo, 13, y Meses, 31.

GONZALEZ PERALES

Farmacia de S. Gil.—Granada. Solución de creosota de cuya composición —Es el mejor bálsamo y superior a cuantos jarabes y pastas pectorales se conocen.—Modifica ventajosamente y cura por su uso: tuberculosis, endos oalicuativos, dispepsias (por sarinas estomacales), gastralgias, larinitis, bronquitis, coqueluche, catarrhos bronquiales y pulmonares, y la tos, por cualquier causa, rebeldes e intermitente que sea.—Frasco, 2 pías. Pólvos emulsiónticos.—Los fuertes ataques de asma esencial, que tanto dign a los enfermos, se corrigen inmediatamente con estos polvos.—Caja, 2 pesetas.

Canarios holandeses

Tráidos de las mejores castas de Marsella y Barcelona, con mucho rizo y amarillos, se venden a doce pesetas los que valían antes a 25 en venta permanente. Cuchilleros, núm. 20, junto a la Plaza Nueva.



Dejan de sufrir

y no se muoran, los niños que durante el período de la dentición toman la DENTICINA INFALIBLE de Mr. E. Drok. Cura las diarreas, calenturas, indigestiones, y el babeo que en tan grave peligro ponen a los niños. Precio del frasco, una peseta. Depósito: Santa Paula, 31, farmacia.—GRANADA.

en la pared misma que la habrían facilitado el descenso. El silencio continuaba siendo absoluto. Nara, manteniéndose agarrada con las manos a la cima, puso el pie en una de las desigualdades, encanajando el otro en una especie de agujero. Pero mientras seclaba una de las manos, pareció oír un ruido de hojas secas, holladas por los pies. Temerosa de que la sorprendieran, se soltó y cayó con un ruido sordo en el barro de que estaba cubierto el montón de tierra. Por unos instantes permaneció como aturrida y llevándose las manos a la frente se la halló empapada en una materia húmeda pegadiza, que debía ser sangre. Mas Nara no se desanimó, no perdió su presencia de ánimo. —No es nada,—murmuró secándose la frente con el revés de la manga. Y por algunos instantes permaneció acurrucada y con el oído atento. —Era el viento lo que me ha asustado,—murmuró.—estoy sola y libre. Y saltó al camino. Era pleno día, sa extraño figura habría dado seguramente en qué pensar. Tanta los cabellos sueltos y enmarcados, el vestido destrozado, las manos y la cara ensangrentadas. Pero era noche oscura y nadie la podía ver. Atravesando el camino distinguió un bosque poco distante y se internó en él. En aquel lugar reinaba una obscuridad horrible; Nara, sin embargo, sin hacer caso de las ramas que le intercepaban el paso, se internó en la arboleda, caminando al acaso, sin saber a dónde iba. Anduvo casi una hora, hasta que la rindió la fatiga. Pero temía que la siguieran, pensando que habría sido una imprudencia tenderse en la hierba, y peligroso detenerse en aquella espeznra. La selvática joven, que había recobrado toda su energía y toda su indomable naturaleza, viendo un grupo bastante compacto de árboles, confesó que no habría descubierto aquella noche un nido mayor, y trepando a ellos no tardó en encontrarse a su gusto, oculta por la tupida red del follaje, encima de un tronco ancho y plano que le permitía descansar sin riesgo alguno. Y así lo hizo. No tardó en adormecerse con un sueño pesado, atormentado por visiones fantásticas. Ya le parecía verse de nuevo atada y prisionera en el manicomio: después reconociendo que su locura era una ficción, volase de nuevo llevada a la cárcel, donde tenía que cumplir la pena de su delito. Fue tal la sensación que Nara experimentó en aquel fastoso sueño que despertó bruscamente. Despertaba entonces el alba y una claridad blanquecina se esparcía por el horizonte. Nara miró a su alrededor: lo era desconocido el sitio donde se hallaba pero comprendió que, de momento, podía decirse que estaba a salvo. Sólo empezaba a experimentar los tormentos del hambre y de la sed. Tenía la lengua seca, el pecho oprimido, la garganta ardiente. Sin embargo tenía miedo de bajar. Tal vez a aquella hora habrían advertido ya su fuga en el manicomio, habrían dado la voz de alarma y corrido tras sus huellas. —¡Oh!—pensaba Nara,—¡que sencillo tan atroz! Pero más quisiera morir de hambre y de sed, que caer de nuevo prisionera. Y tuvo el valor de permanecer tranquila y acurrucada sobre el tronco de aquel árbol. Despertaba entre tanto la naturaleza. Cantaban alegremente los pájaros en las ramas, y un rayo de sol penetraba a través del espeso y verde follaje. Nara pensaba en el tiempo en que por la mañana, despertándose en un dormitorio tapizado de raso, veía correr a toda prisa a la camatera con la bandeja de plata donde llevaba una artística taza llena de chocolate espumante y perfumado. Después oía la voz de Guido que le pedía permiso para entrar a saludarla, y ella le acogía con una sonrisa de amor y aplicaban juntos los labios en